

presse

AG Kultur und Medien

Deutsche Welle als Stimme der Freiheit weiter stärken

Martin Dörmann, kultur- und medienpolitischer Sprecher:

Morgen wird die Aufgabenplanung unseres Auslandssenders Deutschen Welle im Plenum beraten. Die Koalition hat dazu einen Entschließungsantrag eingebracht, der die finanzielle und programmliche Stärkung fordert.

„Die Situation der Presse- und Meinungsfreiheit hat sich weltweit in den vergangenen Jahren – teilweise dramatisch – verschlechtert. In Zeiten zunehmender globaler Propaganda steht die Deutsche Welle für unabhängigen Journalismus. Sie ist die Stimme der Freiheit sowie in 30 Sprachen weltweit eine wichtige Botschafterin für unser Land und unsere Werte. Ihre journalistische Qualität wird allseits anerkannt.

Der SPD-Bundestagsfraktion ist es in dieser Wahlperiode gelungen, die Finanzierung der Deutschen Welle zu stabilisieren und den Ausbau des Programms zu ermöglichen. Durch den Programmausbau kann sie noch präsenter in Krisenregionen sein und das Angebot an Sprachen ausweiten. Die nachhaltige Finanzierung bedeutet eine gute Perspektive für die Deutsche Welle und ihre besonders engagierten Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. In unserem Entschließungsantrag machen wir deutlich, dass wir für die nächste Legislaturperiode einen weiteren Aufwuchs der Mittel auf mindestens dem deutlich höheren Niveau des französischen Auslandssenders erreichen wollen.

Wir wollen außerdem die Deutsche Welle Akademie stärken. Sie hat langjährige Erfahrung in der Vermittlung von Medienkompetenz und der Förderung von unabhängigen Medien und Journalisten zum Beispiel durch den Aufbau von Netzwerken und Schulungseinrichtungen.

Die Deutsche Welle steht für unabhängigen und kritischen Journalismus – mit der deutlich erhöhten Förderung unterstützen wir zugleich die internationale Meinungs- und Pressefreiheit.“